



**MATTEN**

Einwohnergemeinde  
Matten bei Interlaken

# Neophyten Informationsveranstaltung

## Den unheimlichen Eroberern auf der Spur...

**Wann:** Samstag, **18. September 2021** ab 9:00 Uhr bis ca. 16:00 Uhr

**Wo:** Dorfplatz bei der Hofstatscheune (gegenüber Coop)

**Was:** Neophyten (gebietsfremde invasive Pflanzen)

Am Neophyten-Informationstag werden wir Ihnen die häufigsten Arten an invasiven Pflanzen vorstellen und Ihnen weitere Informationen zu diesem Thema bieten. Auf einem Rundgang durchs Dorf wollen wir gemeinsam mit Ihnen die «Problemzonen» in Matten betrachten und Ihnen das Thema im Allgemeinen näherbringen. Weiter werden wir Ihnen **einheimische Alternativen** zur Gestaltung Ihres Gartens vorstellen.



Abbildung: Einheimische Alternativen - Stechpalme, Pfaffenhütchen und Schneeball

**Kommen Sie vorbei und helfen Sie mit bei der gemeinschaftlichen Erhaltung unserer einheimischen Flora und Fauna!**

Die Einwohnergemeinde Matten dankt für Ihr Interesse.

## Was verstehen wir unter invasiven Neophyten?

Neophyten sind **gebietsfremde Pflanzenarten** (meist aus anderen Kontinenten), welche in den letzten 500 Jahren v.a. als Zier- und Nutzpflanzen eingeführt oder unbeabsichtigt eingeschleppt wurden und die sich nun in der Natur erfolgreich vermehren. Invasive (von Invasion) Neophyten **breiten sich rasch und stark aus**, haben **keine Feinde** und **verdrängen einheimische Pflanzenarten**. Sie können die **Gesundheit schädigen** (Allergien, Verbrennungen) oder **Infrastrukturen destabilisieren** wie z.B. Stützmauern und Bachböschungen, so dass Rutsch-/Erosionsgefahr besteht. Es ist davon auszugehen, dass invasive Neophyten langfristig **grosse Kosten verursachen** werden.

Deshalb besteht **dringender Handlungsbedarf!**

Beispiele invasive Neophyten:



Einjähriges Berufskraut



Kirschlorbeer



Sommerflieder oder Schmetterlingsstrauch